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✓ Au début d’un mot, le son /an/ s’écrit plus souvent « ....... », 
surtout pour les verbes.

✓ Quand il y a deux fois le son /an/ dans un mot, on écrit 
d’abord « ........ » puis « ........ ».

✓ A la fin d’un mot, le son /an/ s’écrit « .......... » ou « .......... » mais 
il y a presque toujours un « ......... » comme lettre muette.

« » « », « » « »3

● c ........tine
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● f........tôme
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B 

Objectif 17/19

 __________________________________________

 __________________________________________

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

« » « »2

✓ Au début d’un mot, le son /an/ s’écrit plus souvent « ....... », 
surtout pour les verbes.

✓ Quand il y a deux fois le son /an/ dans un mot, on écrit 
d’abord « ........ » puis « ........ ».

✓ A la fin d’un mot, le son /an/ s’écrit « .......... » ou « .......... » mais 
il y a presque toujours un « ......... » comme lettre muette.
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✓ Au début d’un mot, le son /an/ s’écrit plus souvent « ....... », 
surtout pour les verbes.

✓ Quand il y a deux fois le son /an/ dans un mot, on écrit 
d’abord « ........ » puis « ........ ».
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✓ Au début d’un mot, le son /in/ s’écrit plus souvent « ....... ».

✓ A la fin d’un mot d’une seule syllabe, le son /in/ s’écrit le plus 
souvent « .......... ».

✓ A la fin d’un mot de deux syllabes, le son /in/ s’écrit le plus 
souvent « .......... ».
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✓ Au début d’un mot, le son /in/ s’écrit plus souvent « ....... ».
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✓ Au début d’un mot, le son /in/ s’écrit plus souvent « ....... ».
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✓ Au début ou au milieu d’un mot, le son /k/ s’écrit plus souvent 
« ....... » sauf si la lettre qui suit est un « ...... » ou un « ....... ».
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✓ Au début ou au milieu d’un mot, le son /k/ s’écrit plus souvent 
« ....... » sauf si la lettre qui suit est un « ...... » ou un « ....... ».

✓ A la fin d’un mot, le son /k/ s’écrite plus souvent « ....... » sauf si 
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✓ Au début ou au milieu d’un mot, le son /k/ s’écrit plus souvent 
« ....... » sauf si la lettre qui suit est un « ...... » ou un « ....... ».

✓ A la fin d’un mot, le son /k/ s’écrit plus souvent « ....... » sauf si 
c’est ............................................................................ .
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● une .....chelle
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●une .....toile

● balay.....

● un châtaigni.....
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2

✓ Au début ou au milieu d’un mot, le son /é/ s’écrit « ....... ».

✓ A la fin d’un mot, le son /é/ s’écrit :
« ....... » pour les verbes à l’infinitif et « ....... » pour les verbes au 
passé-composé;
« ....... » pour les adjectifs masculins et « ....... » pour les adjectifs 
féminins.
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✓ Au début ou au milieu d’un mot, le son /é/ s’écrit « ....... ».

✓ A la fin d’un mot, le son /é/ s’écrit :
« ....... » pour les verbes à l’infinitif et « ....... » pour les verbes au 
passé-composé;
« ....... » pour les adjectifs masculins et « ....... » pour les adjectifs 
féminins.
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● maman est étonn.....
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● un .....cureuil
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● j’ai oubli.....

●une .....toile

● balay.....

● un pommier.....
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✓ Au début ou au milieu d’un mot, le son /é/ s’écrit « ....... ».

✓ A la fin d’un mot, le son /é/ s’écrit :
« ....... » pour les adjectifs masculins et « ....... » pour les adjectifs 
féminins.
« ....... » pour les verbes à l’infinitif et « ....... » pour les verbes au 
passé-composé;
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✓ La lettre C ...
... fait le son /k/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 
... fait le son /s/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 

✓ La lettre G ...
... fait le son /g/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 
... fait le son /j/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 

« g » ou « gu » « g » ou « ge » « c » « ç ». 3

●une balan.....oire

● une .....erise

● un gar....on

● un .....rabe 

● une .....rimace

● un .....âteau

● un .....épard

● une .....itare

● une oran.....ade
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● la ven.....ance

● un villa.....e
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✓ La lettre C ...
... fait le son /k/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 
... fait le son /s/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 

✓ La lettre G ...
... fait le son /g/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 
... fait le son /j/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 

« g » ou « gu » « g » ou « ge » « c » « ç ». 3
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2

✓ La lettre C ...
... fait le son /k/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 
... fait le son /s/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 

✓ La lettre G ...
... fait le son /g/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 
... fait le son /j/ quand elle est placée devant les lettres ....................................... . 

« g » ou « gu » « g » ou « ge » « c » « ç ». 3

● un .....itron
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●une balan.....oire

● une .....omme

● un .....épard

● une .....lace

● une .....êpe

● un pi.....on

● un  visa.....e

● un .....ilet

● la ven.....ance



A 

Objectif 17/19

 __________________________________________

 __________________________________________

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………
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« »
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● une girou.....tte

● une pl.....

● un .....mant

● une pi.....rre

● un .....gle

● franç.....

● du poul.....

● une rivi.....re

●un .....scargot

● .....ssorer

● une cr.....

● sp.....ctacle

2

✓ En milieu de mot, le son /è/ s’écrit « ....... » si le « e » est en fin de syllabe 
sinon, le son /è/ s’écrie « ........ ».

✓ En début de mot, le son /è/ s’écrit plus souvent « ....... », sauf si on entend le 
son /......./.

✓ En fin de mot, le son /è/ s’écrit plus souvent « ....... » pour les noms masculins 
et « ....... » pour les noms féminins. 
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● mon fr.....re

● un r.....ctangle

● une pi.....rre

● une p.....lle

● la monn.....

● une mou....tte

● .....ssuyer

● t.....rminer

● un portug.......

● un secr.....

● une .....guille 

● un caram.....l

2

✓ En milieu de mot, le son /è/ s’écrit « ....... » si le « e » est en fin de syllabe 
sinon, le son /è/ s’écrie « ........ ».

✓ En début de mot, le son /è/ s’écrit plus souvent « ....... », sauf si on entend le 
son /......./.

✓ En fin de mot, le son /è/ s’écrit plus souvent « ....... » pour les noms masculins 
et « ....... » pour les noms féminins. 
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● l’.....r

● viol.....

● angl..... 

● un .....scalier 

● la t.....rre

● une girou.....tte

● une pl.....

● une r......gle

● le ci.....l

● un s....rpent

● .....ssuyer

● t.....rminer

2

✓ En milieu de mot, le son /è/ s’écrit « ....... » si le « e » est en fin de syllabe 
sinon, le son /è/ s’écrie « ........ ».

✓ En début de mot, le son /è/ s’écrit plus souvent « ....... », sauf si on entend le 
son /......./.

✓ En fin de mot, le son /è/ s’écrit plus souvent « ....... » pour les noms masculins 
et « ....... » pour les noms féminins. 
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10) …………………………………………

« s » ou « ss »3

● une .....tatue

● tri.....te

● au.....itôt

● e.....entiel

● une chan.....on

● un me.....age

● du .....ucre

● dan.....ser

● .....pécial

● une .....ouris

● inver.....er

● un ma.....age

2

✓ La lettre S :

→ fait toujours le son /.........../ quand elle est placée au début d’un mot.

→ fait le son /.........../ quand elle est placée entre deux voyelles.

→ fait le son /.........../ quand elle est placée entre une voyelle et une consonne.

✓ Les voyelles sont les lettres : ...................................................... .

✓ Les consonnes sont ................................................................................ .



B 

Objectif 16/18

 __________________________________________

 __________________________________________

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

2

✓ La lettre S ...

... fait toujours le son /.........../ quand elle est placée au début d’un mot.

... fait le son /.........../ quand elle est placée entre deux voyelles.

... fait le son /.........../ quand elle est placée entre une voyelle et une consonne.

✓ Les voyelles sont les lettres : ...................................................... .

✓ Les consonnes sont ................................................................................ .

« s » ou « ss »3

● e.....entiel

● inver.....er

● un ma.....age

● .....pécial

● du .....ucre

● une .....tatue

● tri.....te

● dan.....ser

● au.....itôt

● une .....ouris

● une chan.....on

● un me.....age



C 

Objectif 16/18

 __________________________________________

 __________________________________________

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

2

✓ La lettre S ...

... fait toujours le son /.........../ quand elle est placée au début d’un mot.

... fait le son /.........../ quand elle est placée entre deux voyelles.

... fait le son /.........../ quand elle est placée entre une voyelle et une consonne.

✓ Les voyelles sont les lettres : ...................................................... .

✓ Les consonnes sont ................................................................................ .

« s » ou « ss »3

● inver.....er

● une chan.....on

● tri.....te

● au.....itôt

● e.....entiel

● un me.....age

● un ma.....age

● .....pécial

● du .....ucre

● une .....ouris

● une .....tatue

● dan.....ser



A 

Objectif 16/18

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

 __________________________________________

 __________________________________________

« » « »3

● ennu.....er

● ju.....et

● ro.....al

● un cra.....on

● un pap.....on

● pa.....er

● une f.....e

● un coqu......age

● un vo.....age

● appu....er

● une gr.....e

● a.....eurs

2

✓ Le « Y » remplace .................. .

✓ Pour savoir si le son /ill/ s’écrit « y » ou « ill », on peut chercher 

................................................................................................................ .



B 

Objectif 16/18

 __________________________________________

 __________________________________________

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

« » « »3

● un pap.....on

● bala.....er

● la fam.....e

● un coqu......age

● essa.....er

● ju.....et

● ro.....al

● un .....aourt

● ro.....al

● bru....ant

● une gr.....e

● a.....eurs

2

✓ Le « Y » remplace .................. .

✓ Pour savoir si le son /ill/ s’écrit « y » ou « ill », on peut chercher 

................................................................................................................ .



C 

Objectif 16/18

 __________________________________________

 __________________________________________

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

« » « »3

● ennu.....er

● ju.....et

● ro.....al

● bru....ant

● a.....eurs

● ro.....al

● une gr.....e

● essa.....er

● un coqu.....age

● envo....er

● une gr.....e

● un cra.....on

2

✓ Le « Y » remplace .................. .

✓ Pour savoir si le son /ill/ s’écrit « y » ou « ill », on peut chercher 

................................................................................................................ .



A 

Objectif 16/18

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

 __________________________________________

 __________________________________________

« » « »3

● une bata.....

● le brou.....ard

● une feu.....

● un appare.....

● un porta.....

● un fauteu.....

● le sole.....

● une citrou.....

●une corbe.....

● un trava.....

● du fenou.....

● le réve.....

2

✓ En milieu de mot, le son /ill/ s’écrit plus souvent « ....... ».

✓ En fin de mot, le son /ille/ s’écrit « ....... » pour les noms masculins 
et « ....... » pour les noms féminins. 



B 

Objectif 16/18

 __________________________________________

 __________________________________________

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

2

✓ En milieu de mot, le son /ill/ s’écrit plus souvent « ....... ».

✓ En fin de mot, le son /ille/ s’écrit « ....... » pour les noms masculins 
et « ....... » pour les noms féminins. 

« » « »3

● une ore.....

● une pa.....

● un conse.....

● un port.....

●une boute..... 

● le brou.....ard

● le feu.....age

● une citrou.....

● du fenou.....

● un éventa.....

● le sole.....

● un fauteu.....



C 

Objectif 16/18

 __________________________________________

 __________________________________________

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

2

✓ En milieu de mot, le son /ill/ s’écrit plus souvent « ....... ».

✓ En fin de mot, le son /ille/ s’écrit « ....... » pour les noms masculins 
et « ....... » pour les noms féminins. 

« » « »3

● une bata.....

● une grenou.....

● une feui.....

● un appare.....

● un porta.....

● un fauteu.....

● le sole.....

● une citrou.....

●une corbe.....

● un trava.....

● du fenou.....

● le réve.....



A 

Objectif 17/19

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

 __________________________________________

 __________________________________________

2

✓ Le son /is/ s’écrit plus souvent « ......... » pour les noms qui ne sont 
pas dérivés des verbes.

✓ Le son /èz/ s’écrit plus souvent « ....... » sauf pour les 
......................... et les ................................................................ . 

✓ Le son /is/ s’écrit plus souvent « ......... » pour les noms qui sont 
dérivés des verbes.

« »3

● l’honnêté.....

● une armoir.....

● la vérité.....

● une tortu.....

● l’amitié.....

● une plai.....

● un plongeoir.....

● un homm.....

● décembr.....

● la plui.....

● un trèfl.....

● la terreur.....



B 

Objectif 17/19

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

 __________________________________________

 __________________________________________

2

✓ Le son /is/ s’écrit plus souvent « ......... » pour les noms qui ne sont 
pas dérivés des verbes.

✓ Le son /èz/ s’écrit plus souvent « ....... » sauf pour les 
......................... et les ................................................................ . 

✓ Le son /is/ s’écrit plus souvent « ......... » pour les noms qui sont 
dérivés des verbes.

« »3

● l’honnêté.....

● une armoir.....

● la beauté.....

● une histoir.....

● la moitié.....

● une rou.....

● un perchoir.....

● une flamm.....

● un livr.....

● la vi.....

● un ongl.....

● la peur.....



C 

Objectif 17/19

1

1) ………………………………………… 

2) …………………………………………

3) …………………………………………

4) …………………………………………

5) …………………………………………

6) ………………………………………… 

7) …………………………………………

8) …………………………………………

9) …………………………………………

10) …………………………………………

 __________________________________________

 __________________________________________

2

✓ Le son /is/ s’écrit plus souvent « ......... » pour les noms qui ne sont 
pas dérivés des verbes.

✓ Le son /èz/ s’écrit plus souvent « ....... » sauf pour les 
......................... et les ................................................................ . 

✓ Le son /is/ s’écrit plus souvent « ......... » pour les noms qui sont 
dérivés des verbes.

« »3

● un trèfl.....

● la pitié.....

● une armoir.....

● une fleur.....

● la vérité.....

● une statue.....

● un entonnoir.....

● une gomm.....

● octobr.....

● l’amitié.....

● une jou.....

● une couleur.....
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